



A0628 (A0627 A0629)

## 24/02/1999 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

### **RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS MARTÍNEZ NOVAL, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA**

Congreso de los Diputados, 24-02-99

Sr. Martínez Noval.- Señor Aznar, ¿por qué se opone usted rotundamente a que mejoren modestamente sus rentas un colectivo de pensionistas?

Presidente.- Señoría, no solamente es que no me oponga, es que este Gobierno ha tomado medidas para que los pensionistas puedan mejorar su poder adquisitivo; pero no por razón coyuntural. Ha consolidado esa mejora de poder adquisitivo en la base de cálculo de las pensiones para el futuro, es decir, para siempre, y, además, ha garantizado ese sistema de mejora de las pensiones por Ley, y no por el capricho o la discrecionalidad del Gobierno, que es lo que ocurría antes.

Sr. Martínez Noval.- Su primera negativa, señor Aznar, se produjo a propósito de dos enmiendas que el Grupo Parlamentario Socialista presentó siquiera para mejorar modestamente las rentas de dos millones y medio de españoles. De ese modo, cuando usted y su Grupo rechazaron esas enmiendas, estaban incumpliendo la Resolución 51 del último Debate del Estado de la Nación que decía, literalmente, "que el Gobierno debía continuar avanzando en la mejora de las pensiones más bajas en el marco del Pacto de Toledo". De ese modo, señor Aznar, incumple usted flagrantemente un acuerdo de esta Cámara en lo que tiene que ver con todos los pensionistas españoles.

Si ahora no es posible esa modesta mejora, señor Aznar, ¿cuándo lo va a ser? ¿Cuándo se evaporen los buenos tiempos económicos que estamos viviendo? Si ustedes renuncian a 700.000 millones de la recaudación del IRPF, ¿por qué no aportan 80.000 millones más para hacer frente a esta modesta mejora aportándolos a la Seguridad Social? ¿Y por qué esa desmesura en la reacción ante un Gobierno socialista autónomo que aumenta en 700 pesetas --tanta modestia, a fin de cuentas-- en una paga a los pensionistas más humildes de España?

Señor Aznar, fíjese, es que hay algún Gobierno suyo que ha roto España --en terminología suya-- beneficiando fiscalmente a la segunda residencia. Pero fíjese usted en el contraste; repare en él, por favor, señor Aznar: usted regala billones de pesetas a las compañías eléctricas y mi Grupo Parlamentario va al Tribunal Constitucional; por el contrario, un Gobierno socialista decide aumentar en 700 pesetas la paga de humildes pensionistas y son ustedes entonces los que van al Tribunal Constitucional. Ésa es la diferencia, señor Aznar.

A la vista de los hechos, señor Aznar, su centrismo es mera retórica.

Presidente.- Señoría, el problema no es aquí, realmente, la subida de las pensiones; el problema es que se ha roto un compromiso de no hacer de las pensiones un instrumento de arma electoral o de lucha política, Señoría. Éste es el problema.

El problema es que se carece de un modelo de cohesión territorial y social, y por eso se defienden cosas diferentes según en el sitio de España del que se hable. Por eso ustedes han creado un problema que no saben cómo salir de él: presentan una iniciativa en una Comunidad Autónoma y un mes después se ven obligados a pretender extenderla a todos los lugares de España. El problema es que se rompe el artículo 149 de la Constitución, que establece que "la legislación básica de la Seguridad Social y la gestión económica de la Seguridad Social es competencia exclusiva del Estado". Y eso, Señoría, no romperlo supone el hecho de que no perciban los pensionistas en España distintas retribuciones en función del lugar en el que viven.

El problema no es que se suban las pensiones; es que un mes antes de las elecciones -- que es una casualidad, por supuesto-- se le da una pequeña gratificación a un grupo de personas; es de suponer, como en los períodos antiguos de la historia de España, pidiéndoles, por favor, que no se olviden de votar a quien deben votar que es el que da, naturalmente, la gratificación. Ése es el problema.

Realmente, no merece la pena ganar un solo voto, Señorías, poniendo en peligro y en riesgo el sistema de pensiones. Aquí hay que hablar del Pacto de Toledo, de su contribución al sistema de pensiones, de su reforma y de su mejora, y hacerlo responsablemente, como se ha hecho hasta ahora.

Y, desde luego, ustedes, con esas iniciativas, pueden deslizarse por la demagogia; pero seremos nosotros, y que lo sepan todos los pensionistas y los españoles, los que garantizaremos la "caja única" y que todos los pensionistas de España cobren lo mismo en cualquier parte del territorio nacional donde haya.